
! ! ! !今天上午 !"时，浦东新区副区
长张玉鑫走进 #"!$“夏令热线”大
型访谈节目“区长面对面”。张玉鑫
透露，作为上海市各区（县）中唯一
一家，浦东新区正积极参与城市网
格化管理国家标准《数字化城市管
理信息系统》的制定。

三级管理 !!"#$"!%&&"

张玉鑫介绍说，浦东已建立市

民热线、网格化、应急管理“三合一”
模式，形成了“!%&'%!#""”网格化
综合管理三级体系。所谓“!”是新区
网格化综合管理中心，“&'”是 &'个
街镇网格化综合管理中心，“!#""”
是 !#""多个村居网格化综合管理
村居工作站。目前已完成 #(个街镇
覆盖实施，剩余 )个街镇计划年内
全面完成。
除了地理上的全覆盖，还有管

理内容、空间和时段上的全覆盖，管
理内容方面，由原来的 !!个大类、
!#" 个小类，拓展至 !' 个大类、
#"&个小类，新拓展大类为市场监
管、小区管理、农村管理、治安维稳、
地下空间管理。管理空间方面，从原
来的公共空间拓展至小区、农村、单
位、地下空间。管理时段方面，实现
(!#*小时工作模式。

民生保障 从细节入手

浦东既有世界瞩目的陆家嘴，
也有发展传统农业为主的乡村，民
生保障一直受到广泛关注。

以居民生活离不开的水、电、煤
为例，浦东加强二次供水设施改造，
涉及 #!各街镇 #"&个小区，合计
)+"万平方米，目前已完成 $("万
平方米的立项批复；协调国家电网
投入巨资改造浦东的供电设施，有
效增强供应和保障能力，确保用电
的稳定性，目前浦东的用电容量单
日达到 +'""兆瓦；加强燃气安全检
查，开展燃气管道占压整治，共梳理
排摸占压点 **!个，打击液化气黑
气销售，确保天然气管网安全运行
和居民用气安全。
夏季河道黑臭是个大问题。浦

东在中小河道整治方面下大力气，
疏浚沟通水系，今年农田水利专项
工程共 '*个项目，年度计划完成投
资 *,$*亿元。

资源再生 首创回收物联网

近日，浦东新区开通了全国首
个既有网下实体交易市场、又有网
上交易信息服务的金桥再生资源公
共服务平台，汇聚电子废弃物产生

方、收集方、处置方和利用方，形成
了统一有序的电子废弃物回收利用
管理网络。
张玉鑫说，浦东在全国首创“物

联网模式”回收电子废弃物，构建
“阿拉环保网”“阿拉环保卡”“阿拉帮
帮侬志愿者服务队”等“一网”“一卡”
“一队”的回收服务体系，布设电子废
弃物回收箱点近 !(""个，实现试点
小区和机关事业单位全覆盖，做到小
件定时收集、大件预约收集。

同时，通过开设“绿色账户”等
形式多样的活动持续推进垃圾分
类。经过 *年多的努力，目前浦东新
区共推进生活垃圾分类居住区 ()*

个，涉及居民 $"&+#*户，约占浦东
居住区总数的 &"-。陆家嘴、洋泾、
潍坊、塘桥、花木、南码头、周家渡、
上钢、东明等 )个街道实施整区域
推进。积极试点推进单位生活垃圾
分类，目前有 **个机关单位、&!个
企事业单位、$&"个校区、#$座公园
推行了垃圾分类。

本报记者 陈杰
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! ! ! !就居民通过“夏令热线”大型
访谈节目“区长面对面”向宝山区
区长方世忠反映的环境污染、群
租、修车铺扰民、交通配套、乱设摊
等问题，宝山区有关职能部门立即
行动，给出调查结果和处理意见。
有市民反映，罗泾镇金勺路南侧塑
料工厂气味刺鼻等问题。宝山区已
责成罗泾镇和区环保局加强执法，
于 +月 !"日前要求其自行停止生
产并搬迁。

扰民 修车铺明天拆除

经有关方面查实，废塑料加工
厂所在地块位于三桥村汪家桥生
产队，#"!*年村里将该生产队的原
仓库场地出租。今年 '月承租人又
转租给他人加工废塑料，属无证经
营，刺鼻气味扰民。宝山区已责成
罗泾镇和区环保局加强执法，于 +

月 !"日前要求其自行停止生产并
搬迁。

关于雪花啤酒厂西侧地块涉
嫌违法出租基本农田的问题，有关
部门查明，该地块面积约为 !"亩，

为农用地，但不在基本农田范围
内。雪花啤酒厂物流车队擅自将车
辆停放此处，未签订任何租赁合
同。有关部门已正式发出责令停止
建设、限期拆除决定书，责令该车
队 +月 !"日前完成拆除搬离，+月
底前覆土以便复垦。

同样是扰民，市民针对水产西
路修车铺的投诉，经查实，水产西
路 )&).$ 号的违法建筑物为和鑫
饭店改造时逐步搭建而成，面积约
为 )"平方米。搭建初期，城管部门

就开具法律文书，责令当事人整改
拆除。目前取证工作已完成，立案
的各项工作已准备到位，顾村镇将
于 +月 $日组织强制拆除。

群租 约谈大房东解约

市民沈先生提供线索，沪太路
!((!弄复星新苑某号 &"!室存在
群租现象。宝山区有关方面已责成
大场镇上门协调，一方面加强法制
宣传，劝导对违法行为的自我整
治，另一方面做好双方的思想工

作，力求在房屋赔偿问题上达成一
致意见。

另外，大场镇、宝山区房管局
约谈“大房东”，要求其及时解除合
同，如其继续放任，将对其采取相
应的行政处罚措施。

交通 南大地区加强监管

有市民反映，南大路交通配套
和摊贩管理存在问题。宝山区有关
部门回复称，目前南大路附近有 $+

路、&##路等公交线路，为方便居民
出行，区建交委将对既有线路加强
监管，车辆按规定行车时间、间隔
运营。根据南大地区配套道路情
况，优化该地区公交线网布局，适
当增加公交运能，方便市民出行。
同时，计划在 #"!'年推进大场地
区公共自行车建设，将在南大路居
民集中处选点建设公共自行车租
赁网点，方便居民就近取用后和轨
交、公交站点实现换乘。

而该路段的乱设摊问题确实
存在，近期城管执法力量将对该路
段无证流动摊贩进行专项整治，重
点在傍晚及晚间时分开展。

本报记者 陈杰

有关部门责令废塑料加工厂 !"日前搬迁

仓库层层转租 刺鼻气味扰民
! ! ! !近日，家住柳州路 '""弄 !&楼
的陈女士向“夏令热线”反映，她家
卧室东面的墙壁 *年前开始渗水发
霉，至今没有解决。每天生活在霉味
之中，让她和家人难以忍受。
记者在陈女士家看到，她家主

卧床头上方的一大片墙面发霉严
重，原本淡粉色的墙面泛着片片黑
斑，一直蔓延到天花板，一进房间就
能闻到一股淡淡的霉味。仔细一看，
黑斑上还有一些黑色的小虫在爬，
陈女士和爱人就在这样的环境下生
活了 *年，“每天起床之后第一件事
就是把墙上的小虫弄掉，这样的日
子何时才是个头？”不仅如此，陈女
士家次卧的北侧墙面上最近也隐约
出现了片片黑斑。

陈女士说，她所住的大楼外墙
原本贴着马赛克砖，#"!"年改成漆
面，此后家中内墙便渗水发霉。她曾
多次向物业报修，但渗水的根源始终
没有找到。小区物业管理员范先生
表示他刚到这个小区不久，对此情
况并不了解。他承诺会到陈女士家
查看情况，尽力解决问题。

本报记者 曹文清
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! ! ! !庄先生#杨高中路 #&弄 #支弄

!金港小区"!#号从 !&#!年开始房

屋漏水&曾向物业'居委'街道等多

部门反映无果#

张玉鑫# 庄先生家漏水这件事
需要有关部门尽快采取改进措施。
从 #"!#年至今，问题一直没有解
决，说明我们的工作作风需要进一

步改进。我们要换位思考，如果是我
们家里发生此类状况，该多么无助。
发现问题，工作要做在前面。我们要
进行反思，要把群众的事情当成自
己的事情。工作在一线很辛苦，但是
关系市民生活的问题要直面，在规
定时间内采取切实措施。

潘女士# 上南路 #$&&弄 #'支

弄小区围墙外沿街开了很多饮食

店& 有些还是无证经营& 环境脏乱

差&油烟扰民&油污堵塞下水道#

张玉鑫#对于这种反复性强的
老问题，我们要有针对性措施，不
要等市民打电话来了才去整治。上
世纪八九十年代老小区沿街都有
商铺，此类问题也是顽症。市民向

街道反映问题，街道不能推，要牵
头，联合其他职能部门去解决问
题。市场监管部门和街道马上去现
场，一是解决餐饮店本身的执照问
题，二是解决餐饮店和居民之间的
问题，不能等到每年的“夏令热线”
才采取行动。我们要有日常的巡查
机制，最好在问题发生的前期就有

解决方案。
朱先生#惠南镇沪南公路 ()%$

号路面施工& 导致沿路房屋墙面和

水管开裂# 南汇工业区的驾校存在

违法改建现象#

张玉鑫#这两个问题，首先，市
民反映了沿路施工对住房有影响，
相关部门应该第一时间去现场勘
查，涉及到的部门要明确措施，尽快
解决。另外，对于这个改建，规土部
门对于审批方案要有核实对比，尽
快对整个事情进行报告。
志愿者 翁倢 施云怡 本报记者 陈杰
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